

Supermercados y la privatización de las normas de calidad de los alimentos en Ecuador

El presente trabajo busca analizar el campo de normas de calidad de alimentos en Ecuador, especialmente la influencia de los supermercados sobre dicha regulación. Desde 2008, Ecuador se promueve un marco nacional normativo que impulsa la normalización de sanidad agropecuaria e inocuidad de los alimentos y el consumo de alimentos de “calidad”. Estas normas también responden a los intereses de empresas alimenticias grandes, pues estandarizan la producción y el procesamiento de alimentos con el fin de facilitar la importación y la exportación de alimentos. Al mismo tiempo, las nuevas medidas excluyen a los pequeños productores agrícolas y las empresas artesanales/tradicionales que no logran ajustarse a las nuevas normas de calidad. Surge, entonces, un espacio de normación en disputa, las empresas procesadoras de alimentos, el cual se analiza en esta ponencia.